
          

GRUPPO MISTO DI MINORANZA 

RELAZIONE DI FINE MANDATO DEI CONSIGLIERI DI MINORANZA 

                   COSA NON VI HANNO DETTO 

AVANZI DI AMMINISTRAZIONE    
La tabella dei risultati amministrativi del Comune, così come certificato dal revisore dei conti e 
recentemente acquisito agli atti del Consiglio Comunale, è così sintetizzabile: 

 

Considerato che l’avanzo di amministrazione (di norma molto più basso) è usualmente utilizzato per gli 
investimenti, si ritiene che - come più volte ribadito e sottolineato in sede di Consiglio Comunale ed in sede 
di Commissione competente - queste grandi somme non utilizzate siano la dimostrazione di una gestione 
finanziaria discutibile (se non servono forse è meglio ridurre la tassazione) e di una palese scarsa visione 
generale degli investimenti necessari alla Città, su cui c’era soltanto l’imbarazzo della scelta.  
Per rendere l’idea dell’entità di queste cifre, si rammenta che il totale dell’addizionale Irpef Comunale vale 
circa 830.000 €. /anno. 
 
TERZO PONTE E PARALLELA VIA CENTRALE 
Tutti i Gruppi Consiliari erano concordi ed altresì -dalle amministrazioni precedenti - erano stati stanziati e 
presenti a Bilancio circa 500.000 € per la progettazione e le fasi iniziali dell’iter amministrativo. 
Inspiegabilmente la Giunta e la maggioranza hanno stornato la somma e la partenza dell’opera (prevista 

dal Piano Regolatore Generale Comunale) è stata differita Come gruppi di minoranza abbiamo solo 
potuto proporre e far approvare una mozione che impegni la futura Amministrazione a realizzare 
l'opera assolutamente indispensabile se vogliamo evitare i Tir in centro e realizzare una mobilità 
(autoveicolare, ciclabile e pedonale) organizzata, sicura e razionale. 
 
PIAZZA CENTRALE  
Quello che dovrebbe essere il salotto buono della Città, con l'apertura del Memoriale Cavouriano e il 
conseguente arrivo sempre più importante dei visitatori, si presenta invece in modo del tutto inadeguato e 
fatiscente. 
Riteniamo che i continui rinvii sulla progettazione del 
rifacimento della piazza   siano stati un grave errore da parte 
di una giunta che non si è dimostrata al passo con i tempi e 
finiscono per penalizzare la crescita dell’attività turistica e - 
di conseguenza - dell’indotto commerciale. 

 
         
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Esercizio >         2019       2020    2021 

Avanzo amministrazione (entrate - uscite ) al netto 
delle somme accantonate e vincolate 

  1.059.529 € 1.367.105 € 1.429.052 € 



 
RITARDI NELLE SCUOLE 
I lavori della scuola elementare di piazza Martiri dovevano generare lo spostamento di alcune classi presso 
la Scuola ex Vignasso con inevitabili disagi allo svolgimento ottimale dell’attività didattica. Le previsioni erano 
di un anno. Per una serie di problemi, compreso la consegna dell’edificio con abbondante ritardo, il primo 
lotto di lavori (interventi antisismici) si sono conclusi con 12 mesi di ritardo e, di conseguenza, il secondo 
lotto (lavori edili interni, controsoffittature, impianti etc.) è partito solo ad aprile 2021. Con svariate 
interrogazioni da parte nostra, abbiamo perorato la conclusione dei lavori, di volta in volta dilazionati.  Solo 
in questi giorni a fronte dell’ennesima interpellanza, abbiamo appreso che l’appalto si è concluso con la 
risoluzione del contratto e, di conseguenza, occorrerà indire una nuova gara con l’individuazione della nuova 
ditta che possa finire i lavori. In conclusione, si prospetta il IV anno di spostamento in via Vignasso. 

 

LE OCCASIONI MANCATE 

FINANZIAMENTI PNRR 
I contributi erogati dallo Stato ai Comuni del circondario per gli interventi di rigenerazione urbana, sono: 
Cambiano 1.015.000 € 
Carignano 1.200.000 
Carmagnola 6.235.000, 
Osasio 1.150.000 
Pino Torinese 2.900.000 
Villastellone 1.400.000. 
Chieri 1.650.000 
Santena ? Non si hanno notizie attendibili su istanze presentate nei termini. Infatti, i termini per la 
presentazione delle istanze, corredate dalla documentazione richiesta, sono scadute il 31 marzo 2022, 
prorogato poi al 30 aprile. La speranza è che Santena sia riuscita a presentare la documentazione in 
tempo, dopo il perso attorno una soluzione irrazionale. 
  
OSPEDALE UNICO 
Come si sta apprendendo dagli organi di stampa, il Comune più accreditato per ospitare l’ospedale unico 
risulta essere Cambiano. Riteniamo che, come ribadito più volte in Consiglio Comunale, sia stato un errore 
quello di ritirare la candidatura di Santena dalla rosa delle opzioni possibili. 
 
MANUTENZIONI PROGRAMMATE 
Crediamo sia evidente l’assenza di una manutenzione programmata sugli edifici di proprietà comunale, sul 
verde pubblico, sulle strade, nell'alveo del Banna e una scarsa attenzione all’arredo urbano. 
Il risultato percepito è quello di una Città non curata, poco 
attraente e sicuramente non adatta ad un paese con 
vocazione turistica. 
               

 



 
PISTE CICLABILI 
La mobilità sostenibile è da sempre uno dei temi più cari ai consiglieri di minoranza.  Abbiamo lavorato per 
accelerare i progetti di integrazione fra gli itinerari ciclabili pianificati e realizzati dalla Citta Metropolitana 
di Torino. Tale progetto aveva un duplice scopo: 
creare un corridoio interno alla città per collegare 
Santena a Cambiano e Villastellone e creare dei 
percorsi prioritari che collegassero i principali siti 
scolastici. 
La realizzazione di queste opere, così come 
realizzate, hanno evidenziato criticità evidenti - 
spiegate nella nostra Mozione del 22/07/2021 in cui 
venivano altresì recepiti gli interventi e provvedimenti 
migliorativi da adottare. La mozione è stata approvata 
all’unanimità dal Consiglio Comunale ma ad oggi, 
dopo 9 mesi, non abbiamo alcun riscontro. 

 
 
 
PIANO COLORE 
Nel corso del nostro mandato abbiamo più volte evidenziato sia in Commissione consiliare permanente sia 
in Consiglio Comunale la necessità di adottare per il centro della Città un Piano Colore definito e condiviso. 
Non abbiamo trovato purtroppo riscontro da parte della maggioranza alla sua attuazione e, men che meno, 
alla perimetrazione del nucleo centrale. 
 
 
 
COMUNITA’ ENERGETICHE 
I bandi Nazionali che regolano e finanziano la creazione delle Comunità Energetiche, rappresentano una 
grande opportunità: maggiore autosufficienza energetica, abbattimento dei costi in bolletta, 
ammodernamento degli impianti. A suo tempo ci è stato detto che avrebbero analizzato la materia e non 
abbiamo avuto più alcun riscontro. 
 
 

                                    QUANDO NON CI HANNO ASCOLTATO 

Wi Fi   GRATUITO 

All’inizio del mandato Amministrativo abbiamo proposto una Mozione denominata “WiFi Four You” 

la possibilità di accedere al finanziamento di una rete pubblica gratuita. 

Questa idea è stata bocciata adducendo l’imminente realizzazione e relativa copertura con altri 

progetti. 

 
COMPLETAMENTO DEL PERCORSO CICLOPEDONALE DA VIA MANZONI ALLA PIAZZETTA 
COSTITUZIONE 
Nel corso del Consiglio Comunale del 17.06.21 Il Consigliere SALERNO aveva sottoposto all’attenzione del 
Sindaco e di tutto il Consiglio una mozione avente come oggetto il completamento di questa importante opera 
che possa consentire il transito ciclopedonale ai Cittadini della Trinità evitando il transito su sede stradale 
notoriamente difficoltoso. 
La mozione venne accolta con voto favorevole, ma ciononostante abbiamo ripresentato il 7 aprile 2022 una 
interpellanza avente lo stesso oggetto e ad oggi non abbiamo date certe circa la realizzazione di tale 
importante opera. 
 
ROTONDA CIRCONVALLAZIONE / VIA SANSALVA’ 

Come da Interpellanza presentata il 14/02/2020 e riproposta recentemente continuiamo a ritenere 
tale opera importante perché rappresenta la soluzione ad un conflitto viario evidente e pericoloso 
per la sicurezza stradale. Per renderla possibile bastava integrare l'impegno economico del privato 
a copertura delle modifiche richieste dalla Città Metropolitana.  
A tutt’oggi non abbiamo notizie in merito.  
 



INTITOLAZIONE CAMPO SPORTIVO COMUNALE AL CALCIATORE SANTENESE JANNI ANTONIO 

Antonio Janni è stato un calciatore anni 30 del Torino, Varese, Pro Vercelli, Novara, Spal e con 23 
presenze nella Nazionale Italiana. Avevamo proposto di intitolargli il campo comunale con nostra 
Mozione presentata in data 26/09/2019 - votata all’unanimità - e sollecitata nuovamente nel 2021, 
Ad oggi non è ancora stato fatto nulla. 
 
PROGRAMMA SPERIMENTALE "MANGIA PLASTICA" 

Fra le azioni proposte per ridurre i conferimenti e di conseguenza i costi di gestione dei rifiuti - in 
costante significativo aumento - vi è la possibilità di partecipare al bando nazionale del MITE 
(Ministero della Transizione Ecologica) finalizzato all’acquisto di eco - compattatori. Infatti il DM 2 
.09. 2021 “Programma sperimentale "Mangia Plastica" per il contenimento della produzione di rifiuti 
in plastica attraverso l’utilizzo di eco - compattatori, per favorire la raccolta selettiva e migliorare 
l’intercettazione e il riciclo in un’ottica di economia circolare. L’adesione al bando consente di 
ricevere un contributo nel limite di euro 15.000,00 euro per l’acquisto di un eco -compattatore di 
capacità media e di euro 30.000,00 per l’acquisto di uno a capacità alta. Purtroppo l’amministrazione 
non ha inteso percorrere questa strada rinviando il punto a successiva discussione, mai intavolata. 
 
 
 
 

  Le pagelle della giunta in scadenza 

 

 
Sindaco 

Nulla da eccepire sulla persona ed i valori che 
rappresenta, la valutazione non può però non tener 
conto dei risultati raggiunti 

 
6,5 

Assessore alle politiche 
economiche 

Mancanza di visione di insieme. Gestione finanziaria  
priva di efficacia e lungimiranza. 

 
5 

 
Assessore al territorio 

Poche idee e confuse. Interventi insufficienti e slegati 
tra di loro 

 
4 

 
Assessore allo sviluppo 
economico e commercio 

Riteniamo sia stata poco supportata dalla squadra 
affrontando tematiche non facili. Va premiato il lavoro 
sul distretto del cibo ma servivano sul commercio scelte 
più incisive 

 
 

5,5 

 
Assessore cultura e 

associazioni 

Costante impegno, qualche risultato importante (giro 
d’Italia), relazioni con la Fondazione Cavour, da 
rivedere la gestione degli impianti sportivi 

 
7 

 
Assessore welfare 

Niente fumo, molto arrosto. Presente, disponibile. 
Tanto lavoro ben fatto, peccato non aver creduto nei 
PUC 

 
6,5 

Assessore alle politiche 
educative e giovanili. . 

innovazione infrastrutturale 

Discreto lavoro sulle scuole, molto meno 
sull'innovazione infrastrutturale  

 
6 - 

 
Presidente del Consiglio 

Ruolo delicato, ricoperto con attenzione e sensibilità nei 
confronti delle minoranze, sempre superpartes 

 
7 

 

… scelte credibili, progetti coraggiosi volti al futuro! 

 

 


